

DIARIO FINANCIERO - STGO-CHILE			 4 2 0 7 5	31.07.2008
19.14x15.94	2	Pág. 9		11642075-6

PESE A BAJA EN LA LEY DE MINERAL Y MAYOR COMPLEJIDAD PARA DESARROLLAR NUEVOS PROYECTOS

# Codelco estima en 100.000 toneladas mayor producción de cobre a 2020

■ Llegaría a 1,8 millones de toneladas de cobre fino anuales frente a las 1,69 obtenidas por la estatal en 2007.

Un alza de producción en torno a las 100 mil toneladas registraría Codelco al año 2020.

Esta es la estimación que maneja el vicepresidente Corporativo de Desarrollo Humano e Inversiones de Codelco, Francisco Tomic, y que entregó ayer en un seminario sobre empresas públicas, organizado por la Federación de Trabajadores del Cobre (FTC).

El ejecutivo indicó que la estatal prevé alcanzar una producción de 1,8 millones de toneladas de cobre fino para 2020, es decir, unas 100.100 toneladas más que el volumen producido en 2007.

La proyección de Tomic es más discreta que las que realizaba el ex presidente ejecutivo de la cuprera, Juan Villarzú, quien esperaba que al 2020, la minera alcanzaría

## ■ Internalización de personal

El vicepresidente Corporativo de Desarrollo Humano e Inversiones de Codelco, Francisco Tomic, anunció que a fines de este año la estatal concluiría el proceso de internalización de trabajadores subcontratados en sus divisiones.

El ejecutivo indicó que la medida no sólo se debe al cumplimiento de la Ley, sino que a una "optimización de los procesos de gestión" de la minera, por lo que han contado con la asesoría de empresas externas.

Frente a la relación que mantienen con la Dirección y el Ministerio del Trabajo, Tomic dijo que "estamos en una relación constructiva... por lo tanto, estamos avanzando en conjunto".

DIARIO FINANCIERO - STGO-CHILE				31.07.2008
16.44x16.11	3	Pág. 9		11642077-8



JULIO CASTRO

**Francisco Tomic**, vicepresidente Corporativo de Desarrollo Humano e Inversiones de Codelco dijo que para el futuro de la minería serán fundamentales los yacimientos "pequeños".

una capacidad de 2,5 millones de toneladas del metal.

Tomic destacó que para llegar a la meta planteada se requieren inversiones por US\$ 13.294 millones durante los próximos diez años. Estos montos tendrán como destino

principal el proyecto para explotar Chuqui, en forma subterránea, y el segundo nivel mina de El Teniente, entre otros.

"Si no se invierte en Codelco y su crecimiento, los recursos se van agotando y la

potencialidad de crecimiento requiere ... la inversión para recuperar 1,5 millón de toneladas y agregarle 300 mil toneladas más. Por lo tanto, si no se invierte no es que no mantengamos la producción, si no que quedamos sin producción", dijo el ejecutivo.

Destacó que para mantener la competitividad de la cuprera a nivel mundial, jun-

to con los recursos, es necesario modernizar los procesos productivos, incorporando más tecnología y, efectuando cambios en la estructura de la organización, en el marco del proyecto de Ley de Gobierno Societario de Codelco, que entre otras cosas, establece una junta de accionistas con las mismas responsabilidades que las sociedades anónimas abiertas en bolsa.

"Hay una combinación de factores del entorno y de factores internos que se conjugan de tal modo que la capacidad de generar excedentes en el futuro puede decaer drásticamente. Eso pone en peligro la supervivencia de Codelco en el largo plazo", aseguró el ejecutivo.

#### Baja en ley de mineral

Tomic indicó que la proyección a 2020 contempla la baja en las leyes del mineral a causa del "envejecimiento" de los yacimientos.

Por esta razón, dijo que en el futuro Codelco, como otras mineras, tendrán que explotar proyectos "pequeños".

"El año 2020 es posible que estemos haciendo todos (mineras) proyectos que hoy día serían considerados pequeños para el tamaño de las iniciativas que tiene Codelco", dijo.